

Ehe ich den ersten und größten der Helden und Männer, die ein göttlicher Geist zur Befreyung ihrer unterdrückten Brüder mit hoher, himmlischer Kraft ausrüstete, in dieser Gallerie hochherziger Patrioten aufstelle, muß ich seiner Nation und ihrer Lage, des Grades ihrer Cultur und ihres Wissens zuvor mit wenig Worten gedenken.

Die Hebräer stammten ursprünglich aus Arabien; einer ihrer Urahnen, Joseph, hatte sich aber um den ägyptischen Staat so verdient gemacht, daß der damalige Beherrscher desselben, aus Dankbarkeit, Josephs ganze Familie in sein Land zog und ihr, welche dem Nomadenleben ergeben war, einen der herrlichsten Landstriche Aegyptens, die Provinz Gosen, einräumte. Lange lebten hier die Hebräer in friedlicher Ruhe, und vermöge ihrer Lebensart, welche die Bevölkerung so ungemein begünstiget und befördert, vermehrten sie sich bald so sehr, daß die nachfolgenden Pharaonen, welche die Dienste Josephs bereits vergessen hatten, anfangen, ihre wegen besorgt zu werden; sie bedrückten daher die Hebräer auf alle Weise und glaubten dadurch die Vermehrung derselben zu verhindern, ohne daß sie ihren Zweck erreichten. Darum erfand fast jeder neue Regent auch eine neue Art der Bedrückung, die die unglücklichen Hebräer alle gelassen erduldeten und sich endlich an ihr hartes Sklaven-Joch so gewöhnten, daß sie, versunken in lange drückende Knechtschaft, allen Sinn für Nationalität, alles Gefühl für National-Verth gänzlich verloren hatten. Leider ist dies im-